

Estados Unidos reforma su Constitución Política para prohibir la reelección de un Presidente Norteamericano por más de DOS PERIODOS

USIS.—El crecimiento de la Constitución de los Estados Unidos como documento vivo, capaz de adaptarse a las necesidades cambiantes de las épocas y al deseo del pueblo, ha sido nuevamente demostrado en la ratificación de la décimo-segunda Enmienda por tres cuartos de los 48 Estados norteamericanos.

Esta enmienda—que prohíbe la reelección de un Presidente norteamericano por más de dos periodos, cada uno de cuatro años,—fue propuesta como un acuerdo por el Octagésimo Congreso en 1947. Esta semana, la enmienda entró en vigor como ley del país cuando el Estado de Nevada se convirtió en el 36º Estado que ratifica este acuerdo.

La Constitución de los Estados Unidos provee sus propios medios de cambio y crecimiento. En el Artículo Cinco estipula que las enmiendas pueden ser propuestas por dos terceras partes de ambas Cámaras del Congreso o por las legislaturas de las dos terceras partes de los Estados, la cual se convertirá en ley cuando haya sido ratificada por las legislaturas o por las Convenciones Constitucionales en las tres cuartas partes de los Estados.

Las primeras diez enmiendas a la Constitución fueron propuestas en el Primer Congreso de los Estados Unidos el cual tuvo lugar en la ciudad de Nueva York en el año de 1789, y fueron aprobadas en el año de 1791 por 10 de los 13 Estados Originales que formaban la República norteamericana.

El pueblo norteamericano conoce estas diez enmiendas como "Proyecto de Ley de Derechos". Estas prohíben la interferencia con la libertad de religión, de palabra y de reunión; protege contra la abrogación de los derechos civiles garantizando juicio por jurado y prohibiendo a las cortes judiciales imponer multas y castigos excesivos.

Siete enmiendas más fueron añadidas al finalizar el siglo XVIII, haciendo 22 en total. En este grupo se encuentra la décimo-sexta enmienda que concede al Congreso facultades para legislar sobre impuestos. Pertenece también a este período la décimo-octava enmienda de 1920 que prohibió la fabricación, venta y transporte de licores, así como la vigésima enmienda, aprobada 13 años después, en la que se abolía la prohibición.

La idea de juntar el período presidencial fue estudiada cuando se hizo la Constitución pero había sido rechazada por los fundadores de la República. El ejemplo de Jorge

Pasa a la página DOS

Domingo de Resurrección

Hoy es la fiesta más solemne de todo el año. Cristo murió pero como le había dicho, resucitó gloriosamente del sepulcro. Lo que Cristo hace al resucitar es ofrecer a su Padre el homenaje de su gratitud. Y la Iglesia da cita, bien gracias a Dios porque con la victoria de su Hijo, nos volvió a abrir el camino del Cielo, rogándole que secunde nuestros esfuerzos para que podamos por fin alcanzar el supremo bien que anhelamos. Pero es necesario para ello que, como los judíos, en cumplimiento de la Ley, comían el Cordero Pascual con pan ácido y con levadura, así nosotros comamos el Cordero de Dios, con los ácidos de una vida pura y santa, esto es exenta de pecado.

Celebremos con júbilo santo este día en que Jesús con su Resurrección, nos ha vuelto a la vida, y, si queremos celebrar para siempre la Pascua en el Cielo, vivamos una vida enteramente nueva.

Lenémonos de gozo grande y ánimo fuerte y cobremos nuevos alientos para la vida, porque es muy breve el penar en el mundo y eterno el gozar en el Cielo. ¡Qué pronto se pasaron los dolores y las humillaciones de la Pasión! Pero, en cambio, ¡qué grande es la gloria! ¡Vemos a Jesús, dice el Apóstol, coronado de gloria y de honor por la causa de su Cruz y Pasión!, y el instrumento que parecía ser para baldón eterno, se ha trocado en signo de gloria; y el que sedecía haber muerto para siempre como un réprobo de los hombres, como un maldito, es ahora y será siem-

pre bendito y querido como nadie pudiera sospechar. Pues Jesucristo se ha enseñoreado suavísimamente de los humanos corazones: no sujetó al mundo con hierro, sino con el madero. Se cumplió la profecía que pronunciara días antes de morir en el infame patíbulo: "Cuando fuere levantado sobre la tierra en la Cruz, todo lo atraeré a Mí mismo". Verdaderamente, oh Señor, dice San León, que atrajiste todas las cosas hacia Ti. Tú eres el centro y el Rey de todos los corazones y en Ti tienen clavados los ojos todos los seres. Quédate con nosotros Señor, díganos con los discípulos de Emmaús, porque se hace tarde. No te vayas, porque entonces nos quedaremos a oscuras y porque contigo se está muy bien. Enfervoriza nuestras almas como lo hiciste con aquellos discípulos a quienes acompañaste, oh bondad grande, el día mismo de tu Resurrección. Acrecienta nuestra fe en este misterio, Fundamento de nuestra Religión Sacrosanta para que no tengas que reprendernos como a ellos con las palabras: "Oh necios y tardos de corazón para creer", sino más bien sean para nosotros aquellas otras: "Dichosos los que sin haber visto, creyeron."

Alegrémonos todos en el Señor, cuanto más que su triunfo y su Resurrección son también triunfo y resurrección nuestra, lo mismo que todos los misterios de su vida y de su muerte santísima, en virtud del dogma consolador de la Comunión de los Santos.

Pasa a la página DOS

DEFENSA NACIONAL

PRO - DEFENSA CIVIL Y CULTURAL

Periódico al Servicio de la Democracia

Apartado 909

San José, Costa Rica, América Central

Suscripción Mensual de 4 ejemplares: C 1.00

Marzo de 1951

Director y Administrador:

JOSE FERNANDO BARRIENTOS R. — No. 211

EL DON DE NUESTRO DIVINO SALVADOR

El más bello dón de Dios, al Hombre, en el Paraíso, fue la vida, con el ejercicio de las potencias del alma, las actividades del cuerpo y el goce magnífico del dominio sobre la Naturaleza...

¡La vida que bulle en toda la creación visible, pero se destaca más radiante en el sér inteligente, la cratura racional...!

La vida que se explaya en la Naturaleza, para venir a condensarse con toda su magnificencia, en el lenguaje del hombre, para que cante el himno a la vida, y, en la Oración de Gracias, al Supremo Autor, por tanta Dádiva gratuita.

¡La vida que es entender la verdad y amar el bien!

La vida que es caridad y magnificencia; nobleza y munificencia; amistad, cariño y dulzura del amor honrado y casto.

La vida de embeleso en el niño; radiante y vigorosa en la juventud y edad viril; y trémula, pero llena de dignidad, en el anciano bueno.

¡Qué bello es el dón de la vida que nos concedió el Señor...!

Pero, el dón de Cristo Nuestro Bien y Redentor, es más hermoso, más admirable y misterioso; es divino, y es infinito; es humano y es diminuto; es la SAGRADA EUCARISTIA.

El Divino Verbo, nos dió su Naturaleza, uniéndose hipostáticamente a la Humanidad, amasada con la sangre y el amor Inmaculado de María, la doncellita siempre Virgen de Nazareth. Y nos dió ese primer dón, para redimirnos con su Cruento Sacrifi-



cio del Calvario.

Peró nuestro Salvador, Cristo, Dios y Hombre verdadero, quiso darse a nosotros como dón regalado, fácil y de infinito valor, escondiendo su Divinidad y Humanidad, en las especies sacramentales del pan y del vino consagrados por la palabra del sacerdote autorizado por Cristo con la Ordenación Sacerdotal.

Regalo de amor, antes de su Dolorosa Pasión, y regalo para nuestro bien y para su alegría divina, de no separarse de nosotros, corporalmente, ni en el tiempo ni en la eternidad.

¿Qué cosa mejor pudo darnos Nuestro Señor Jesucristo como regalo digno de El?

Nada era comparable con Dios; y por eso se nos dió a Si mismo, que es Dios.

Nada es comparable en el orden visible con la Humanidad del Divino Salvador; y por eso, nos regaló su humanidad Santísima en ese misterioso Sacramento.

Y con tal Dádiva, vive el Divino Jesús con nosotros en nuestros templos, siendo nuestro Compañero y Amigo Fiel. ¡Allí está en nuestros Sagrarios, dulce, amable, inmóvil, esperándonos para oír nuestras plegarias, nuestras que-

jas, nuestras amarguras y consolarnos con su amor y con sus esperanzas!

Por eso, nada hay tan grato al corazón, lleno de Fe, como pasar un rato, haciendo compañía al Divino Jesús Sacramentado, en el templo, rezándole efluvios del corazón, meditando en sus finezas y abriéndole nuestra alma, con sus heridas y penas, para que El sea, bálsamo Celestial que nos conforte.

Nos sentimos elevados a esferas superiores, celestiales, llenas de luz y de esperanza y sintiéndonos hondamente cristianos, es decir, Pasa a la página DOS

EL CRUCIFIJO



El Crucifijo es lo que excita mi piedad; pero lo que me hace profesarle cariño entrañable, lo que me obliga a imprimir en él, a cada momento, un beso, que revela todos mis amores, es al representarme a mi Divino Jesús precisamente cuando con su último suspiro, después de haber derramado por mí toda su sangre, sellaba el amor inmenso que me

había tenido desde el pesebre de Belén hasta la cima del Gólgota sangriento y entregaba su espíritu en las manos de su Padre. Es la imagen expresiva de la Víctima Augusta en el momento de declarar que en obsequio de la humanidad se han cumplido todas las profecías. Aquí está, con los brazos extendidos, con los miembros magullados, con el rostro revelador de todo su amor y de todo su dolor, con la cabeza coronada de espinas y sobre ella el título que indica la causa de su muerte, pero que revela al mismo tiempo la grandeza de su dignidad. La piedad cristiana que no ha encontrado objeto en que mejor haya podido manifestarse; es la más santa de las enseñanzas y basta él solo para llenar de esperanza y de consuelo los corazones más cruelmente heridos, más horriblemente atribulados.

¿A dónde no alcanza su bienhechora influencia? En las iglesias ocupa el lugar más visible, recordando a los hombres que es el Abogado de que nos hablaba San Pablo, que muestra al Padre sus llagas, intercediendo y rogando incesantemente por nosotros. Aparece en la mesa de los Tribunales de justicia para recordar lo que dijo el Profeta: "que cuando tomare el tiempo, juzgará las justicias". En los Hospitales está predicando la paciencia y la caridad. En los caminos públicos y en los más escondidos senderos recuerda a los hombres el término de su viaje. En las plazas y en las calles constituye un freno para moderar las pasiones y santificar los placeres. En el hogar doméstico, a la cabecera de la cama en que descansamos de la labor de la jornada, siendo el único consuelo del pobre, que, hasta en el lugar del

Pasa a la página TRES

EDITORIAL.—

HAY QUE SEÑALARLES NUEVOS RUMBOS A LOS AGRICULTORES

Nosotros continuamos en la tarea de comentar con la mayor frecuencia posible nuestro problema campesino, destacando sus dificultades y señalando soluciones y medios que en nuestro concepto tienen la posibilidad de contribuir a la solución acertada de tan complicado y grave problema. De todas maneras ponemos el grano de arena en esta lucha que a todos debe interesarnos y nos interesa directamente.

Trabajar por dar una orientación diferente de la que hasta hoy han tenido los pequeños fundos, debe ser una consigna de las entidades dirigentes en todo el país, toda vez que nuestra economía, por razones obvias, se apoya en parte principal en la riqueza que aportan los pequeños trabajadores rurales.

Esos fundos que durante tanto tiempo en forma rutinaria han servido para el mantenimiento de la población, deben convertirse en centros de producción activa que abastezcan a sus propietarios y les permita al mismo tiempo llevar al mercado parte de la cosecha de la granja.

Una parcela bien cultivada y explotada pone al margen de la miseria a toda una familia campesina y si los miles de propietarios rurales que existen se dieran a la tarea de crearse un patrimonio familiar, no se cumpliría el abandono de la tierra por parte de una familia campesina que emigra a las ciudades en busca de mejores salarios y de comodidades que nunca se han visto en nuestros campos.

Por regla general el campesino trabaja su parcela empíricamente, sin entusiasmo, siempre de la misma manera y con los mismos implementos de labor, sin preocuparse por solicitar ayuda económica ni técnica, porque cuando lo hizo, las dificultades y el papeleo lo desalentaron y le crearon un complejo de inferioridad que no le permite pensar con optimismo en el porvenir ni mejorar su vivienda y sus sistemas de labranza para asegurarse una existencia independiente y crearse un verdadero bienestar para sí y para su familia.

TALLER MECANICO de Alvaro Alvarado

Soldadura Eléctrica y Autógena - Torno - Arañas - Faroles -- Verjas de Hierro Coloniales.

300 varas al Norte de la Panadería Musmanni
TELEFONO 6006

EL DON DE NUESTRO DIVINO.....

(Viene de la Primera Página)
hijos predilectos de Nuestro Señor Jesucristo y guardianes de su Fe, de sus intereses y de su amor.

¡Dón admirable de la Divina Eucaristía...! Intención admirable de la Misericordia, de Quien, no solamente quiso redimirnos, sino también, que darse con nosotros con su Cuerpo, Alma y Divinidad, para ser nuestro Sacrificio en la Santa Misa; nuestro Ali-

mento sobrenatural en la Santa Comunión; y nuestro Compañero y Amigo en el Sagrario!

¡Gloria, Honor, Alabanza y Bendición, al Divino Jesús Sacramentado, que en la Hostia Santa, nos colmó de las delicias de su Misericordia y Bondad, con un dón mejor que el Cielo mismo.

FILIN.

ATENCION, MUCHA ATENCION!

Todo trabajo en el ramo de mecánica en general; todo trabajo artístico en hierro forjado, repujado y estilo colonial

TALLER MECANICO de PEPE ISERN

ESPECIALIDAD EN:

FAROLAS, ARAÑAS - REJAS
CANDELEROS - MACETEROS - BARANDAS

UN CORTE PERFECTO CON LOS ULTIMOS ESTILOS DE LA MODA!!

EN LA SASTRERIA DE

Modesto Lizano

Novedoso Sistema de Cuentas Corrientes..

TRAJES PARA DAMAS Y CABALLEROS

75 varas Este del Colegio de los Angeles.
SAN JOSE, COSTA RICA
100 varas Sur de La Castellana y 25 Oeste

DOMINGO DE RAMOS

Alfombraban el camino las mujeres con sus mantos; tunicas albas ceñidas a los cuerpos de alabastro. Los hombres cortaban ramas calientes del vivo árbol. Flor de romero y oliva para Jesús soberano, que viene a Jerusalén con su corte de milagros...

Cien timbres de primavera pulsan júbilos dorados en el corazón del hombre este Domingo de Ramos. Fustas de limón las palmas que se cruzan en el atrio de la iglesia; y van sus dedos —rubios de sol satinado— tejiendo con fibras de oro para los fieles un palio. Alumbran luces de gloria allá en los rincones blancos de un cielo en fiestas que arde en todo el mundo cristiano, sobre las crestas erguidas de ruidosos campanarios. ¡La Tierra es Jerusalén! Y brota en todas las manos esbelta palma con talle

de espiga que ha madurado. Sus tunicas las mujeres tendían de arriba a abajo. De emoción presa los hombres se inclinaban a su paso. ¡Flor de romero y oliva para Jesús soberano, que viene a Jerusalén con su corte de milagros! La luz tiznaba paisajes en los telones del campo; el aroma de las flores embalsamaba el espacio; y anega de gracia el aire aquel divino incensario. ¡Hosanna! gritaba el pueblo viendo a Jesús por el llano caminar sobre pollina con un trote ágil y manso. ¡Hosanna! repite el eco, en nubes amortajado. El monte de las olivas desde su trono nimbado de oraciones y plegarias que siembran los reales labios, repartía bendiciones aquel Domingo de Ramos.

JULIO ANGULO

"La Viña del Morazán"

PULPERIA Y CANTINA

La que cuenta con la mejor clientela por sus artículos a precios de mercado. — Buena atención de su dueño y pesa legítima. — Licores del país y extranjeros. REPOSTERIA Y ARTICULOS PARA TODOS LOS GUSTOS
Háganos una visita y lo dejaremos complacido

ESTADOS UNIDOS REFORMA SU.....

Viene de la Pág. PRIMERA —

Washington, Primer Presidente norteamericano, en rehusar un tercer período en 1796 sirvió como tradición inquebrantable que tomó el lugar de una restricción.

Sin embargo, en 1940 y 1944 el Presidente Roosevelt rompió la tradición de siglo y medio al ser reelecto para un tercer período durante el estado de emergencia nacional. Esto contribuyó a que fuera ratificada por 36 legislaturas estatales la enmienda vigésimo segunda en la que trasluce la preocupación pública sobre la cada vez mayor centralización en el Gobierno y el peligro de que un partido político se adueñara del Poder.

La vigésimo-segunda enmienda exige específicamente de su estipulación al Presidente Truman, y, por lo tanto, no afectará las elecciones norteamericanas presidenciales de 1952.

EN LA JOYERIA

EL ZAFIRO

DE HERNAN ZEPEDA

50 varas Oeste de la Cantina Cuesta de Moras
Encontrará la gente de gusto:

ARTICULOS DE JOYERIA LO MISMO QUE TRABAJOS DE ESMALTE Y GRABADO.

Trabajos al gusto del cliente

HAGANOS UNA VISITA

Pastelería ESMERALDA CLARK

Situada de la Botica La Dolorosa 350 varas al Oeste
TELEFONO 5749

Especialidad en Postres, Gelatinas, Queques y Platos Especiales.

Junto a la Cruz

(Traducción del "Stabat Mater"

que el autor ofrece como po-
brísimo dón a su amigo, buen
cristiano y Director de "La
Epoca", Don Guillermo An-
gulo.

Junto a la Cruz llorando
La dulce María estaba
Mientras Jesús perdonando
En el Lábaro espiraba.

De María el alma gimiente
Triste, amarga, dolorida
Por espada dura, hiriente
Fué cruelmente conmovida.

Oh, ¡qué triste y afligida!
En el Gólgota sangriento
La que dió a Jesús la vida
Sufrió dolores sin cuento.

De su Hijo por la pena
Triste estaba y dolorosa
De acibar estaba llena
Su alma virgen, piadosa.

Al ver tanta amargura
¿Quién de amor y compasión
No lloraría y de ternura
Por María y su aflixión?

Al contemplar a María
Por su Hijo dolorosa
¿Quién no se contristaría
Con Madre tan amorosa?

Por el mundo y su pecado
En tormentosos dolores
Vió María a su Hijo amado
Al Amor de los amores.

Al que de su entraña pura
Cual sol brillante salió
En agónica tortura
Vió hasta que expiró.

¡Oh Madre, fuente de amor!
Hazme sentir tu pena
Quiero llorar el dolor
De que está tu alma llena.

Para ser grato a Jesús
Llena, ¡oh Madre!, el corazón
De amor grande por su Cruz
Y por su triste pasión.

Yo te imploro, Madre pura!
A mi pobre alma hazgas
Sentir hondo la tortura
De Jesús y de sus llagas.

Compartir quiero, María,
De Jesús por mí herido
Las penas de su agonía

Que por mi amor ha sufrido.

Tu dolor, Virgen hermosa,
Haz que lloré mientras viva
Y mi alma piadosa
Sea por Cristo compasiva.

Contigo junto a la Cruz
Estar, Madre, es mi anhelo
Y en la muerte de Jesús
Ser, María, tu consuelo.

De todas la más hermosa
Virgen, Reina de las flores
Para mi alma sé piadosa
Y haz lloré tus dolores.

Haz que mi alma, de Jesús
Lleve en sí la muerte unida
Y su pasión y su cruz
Sea en el mundo su egida.

Con sus llagas lacerado
Haz que viva, madre mía,
Con su sangre embriagado
Sea Jesús mi dulce guía.

De la llama aterradora
Del averno defendido
Sea por tí, dulce Señora,
Por quien mi alma ha vivido.

Cuando llegue para mi alma
Cristo mío, el dulce día
De la victoria la palma
Haz que alcance por María.

Cuando muera, ¡oh dulce bien!
Lleva mi alma, ¡Jesús Pío!
A la gloria del Edén
A gozar, ¡oh dueño mío!

FELICIANO ALVAREZ M.

Párroco de Esquipulas.

21 de marzo de 1940.

LOS MEJORES RELOJES

BULOVA

Pídalos en la Joyería

SCRIBA Y GONZALEZ

DOMINGO DE RESURRECCION.....

(Viene de la Primera Página)

Razón más que sobrada tenía el Apóstol cuando dijo: "Hemos sido sumamente enriquecidos en Cristo; de manera que no carecemos de gracia."

Mas, no solo el hombre sino que la Creación entera parece alegrarse y saltar de júbilo en este venturoso día, palpitando al unísono con Cristo venturoso y triunfador.

Que en tu Resurrección, oh Cristo! se alegren los Cielos y la Tierra y canten en su loor el Aleluya perenne, pues que a todos diste esperanzas tan consoladoras y certeras de una vida inmortal en aquel cielo nuevo y tierra nueva que tú formarás después que pase esta caduca vida. Creo, oh Señor, en la resurrección de la carne y en la vida perdurable. Amén.

Taller Mecánico MUNDIAL

de JOSE UBACH

Situado 150 varas al Sur de la Botica La Dolorosa

Para la perfecta reparación del motor de su Auto, Camión, Tractor o Lancha.

RINCON SOCIAL

ELIA LILIA CORELLA FUENTES

El 11 de marzo cumplió cinco años de edad, la simpática chiquitina, Elia Lilia Corella Fuentes, hija de un estimable hogar de esta capital. Con tan feliz motivo se celebró en casa de sus padres, una animada fiestecita. DEFENSA NACIONAL desea a la simpática chiquitina, felicidades y larga vida al lado de sus padres y abuelos.

LA SALUD DEL LIC. DON LICO JIMENEZ

Ha entrado en un período de convalecencia, el estimable caballero amigo nuestro, don Manuel Francisco Jiménez. DEFENSA NACIONAL al alegrarse, le desea su completo restablecimiento.

DON MARCIAL BARRIENTOS R.

Se encuentra enfermo el estimable caballero, don Marcial Barrientos R., activo empleado de la Secretaría de Trabajo, que mejor pronto son nuestros mejores deseos.

DE GUATEMALA, MEXICO Y LOS ESTADOS UNIDOS

Acaban de regresar al país, después de su viaje de placer, por Guatemala, México y los Estados Unidos, las estimables señoras, doña Odili de León, dignísima esposa del caballero maderero, don Ramón León y la estimable señora, doña Nereida de Muriello. DEFENSA NACIONAL, les presenta un cordial saludo de bienvenida.

MARIA ELENA JIMENEZ MELENDEZ

Nos es grato enviar un caluroso saludo a la estimable señorita María Elena Jiménez Meléndez, hija del caballero amigo nuestro, don Fabio Jiménez y su culta señora esposa doña Elida Meléndez de Jiménez. La señorita Jiménez Meléndez agrega el 30 de marzo un año más de vida. Son nuestros deseos que la dicha le acompañe por el camino de la vida.

LIDIETTE BRENES

Después de la operación a que fue sometida en el hospital San Juan de Dios, acaba de ser trasladada a su casa simpática chiquitina Lidiette Brenes, por lo que nos alegramos.

Hormiguicida MARINO ACABA DE LLEGAR

EL MEJOR MATA HORMIGAS DEL MUNDO

Lic. Ricardo Arias B. - Distribuye: BOTICA UNIVERSAL - San José

DON RODOLFO ULLOA

En asuntos de su cargo, estuvo en la hermana República de Panamá nuestro particular amigo, don Rodolfo Ulloa. DEFENSA NACIONAL le presenta un afectuoso saludo de bienvenida.

DOÑA MILAGRITO DE CAÑAS

Con motivo de haber celebrado su cumpleaños, felicitamos a la estimable dama doña Milagrito de Cañas, estimable dama de nuestro mundo social.

DOÑA MARGARITA GIL TRISTAN

Acaba de fallecer en la hermana República de México, la estimable Sra. doña Margarita Gil Tristán, hermana de nuestro estimable amigo, don Joaquín Gil Tristán. DEFENSA NACIONAL, al lamentar su desaparición, hace llegar al amigo Gil Tristán, y demás familiares, su más sentida condolencia.

DON ALFREDO HERNANDEZ VOLIO

Ha regresado a esta capital después de su viaje a la hermana República de México, el caballero amigo nuestro, don Alfredo Hernández Volio. DEFENSA NACIONAL le presenta un cordial saludo de bienvenida.

DOÑA ADELA C. DE MARENCO

Procedente de Nicaragua se encuentra en el país la estimable señora, doña Adela C. de Marengo. DEFENSA NACIONAL, le presenta un atento saludo de bienvenida.

EL CRUCIFIJO

(Viene de la Primera Página)

descanso, es víctima de la indigencia, y la enseñanza del rico, que en su mullido lecho no puede, al contemplarle, dejar de moverse a compasión hacia los desheredados de la fortuna. Es la brújula del Misionero que lo planta en la humilde cabaña del salvaje. Es el primer predicador de los idólatras, pues cuando no son entendidos los misioneros, la presencia del crucificado explica y suple la deficiencia. Cuando el criminal se halla en capilla, próximo a dar con su sangre una sombra de satisfacción a la sociedad por la transgresión de sus leyes, allí se presenta el sacerdote del Señor, llevando en sus manos el Crucificado, ¡y el Crucificado ha hecho derramar tantas lágrimas de arrepentimiento en aquel lugar! Pero no siempre es infalible en sus decretos la justicia humana. Si aparece como objeto de la vindicta pública un inocente, ¿quién es capaz de hacerle aceptar el suplicio que no ha merecido? La imagen y el recuerdo de Jesús que murió inocente en el Calvario.

—Aquí tenéis, hermano mío—dice el sacerdote al moribundo,—aquí tenéis la imagen de Jesús crucificado: adoradle, El también sufrió por nuestro amor, y poned en El toda vuestra confianza. Y queda el Crucifijo en las manos del agonizante: es su propiedad de última hora: de las manos pasa a los labios y al corazón que va a concluir de latir. Y cuando ya ha dejado de existir, todo abandona a aquel cadáver, que causa horror, excepto el Crucifijo: se le pone en sus yertos dedos, o se le coloca sobre el corazón: y el Crucifijo deposita en aquel cadáver un germen de vida, y le infunde tal calor que después de todas las descomposiciones y de muchos siglos de espera se encontrará aquel cadáver con la potencia y con el acto de un cuerpo resucitado.

Serían necesarias muchas páginas para revelar toda la poderosa influencia del Crucifijo en la vida de la humanidad. La Cruz ha sido siempre la principal inspiración de todos los grandes hombres en todas sus grandes manifestaciones, y hay que convenir que no ha sido vana esa inspiración. Pero no han sentido esa inspiración sólo los hombres privilegiados; el vulgo ha participado también de la misma. ¡Se ha amado tanto a Jesús crucificado en los siglos de fe que nos han precedido! Se han derramado tantas lágrimas reveladoras de intensísimos amores junto a la Cruz! En los claustros y en los desiertos, en los palacios y en las

A María la Magdalena

La Magdalena, la pobre penitente le unge los pies al Redentor mientras sudor corre por su frente, Jesús la mira ya con dulce amor.

Se levanta y da a Jesús su frente y le dice: Señor, estoy arrepentida: por mi pecado murmura mucha gente, y al paso me saben dar la herida.

Perdonadme, humilde Nazareno: no quiero ya ser más pecadora a mi pasado quiero ya poner freno, y ser pura así como la aurora.

Jesús le contesta: estás ya perdonada, no corrompas más tu juventud: anda trabaja, vive tranquila en tu morada para que te admiren mujer por tu virtud.

María, la Magdalena cumplió al Señor ni dinero, ni placer, la deslumbraron sirvió a Jesús con sacrosanto amor, mientras a su puerta los ángeles llamaron.

J. FERNANDO BARRIENTOS R.

Marzo 31 de 1943.

cabañas, en las más densas planicies y en las montañas más elevadas, bajo las suntuosas bóvedas de las iglesias góticas, y en la humilde capilla perdida en la hondonada de los valles, ¡cuántas lágrimas se han derramado a los pies del Crucifijo!

¿Y cómo no ha de ser así? Allí están sus manos, aquellas manos que curaron todos los dolores de los hombres; allí están sus pies, sobre los cuales nadie ha derramado lágrimas sin volverse a levantar fuerte y consolado; allí está su frente, fuente de toda inspiración sublime, de todo pensamiento generoso, de toda abnegación y de todo sacrificio. El Crucifijo es como una segunda edición del Evangelio, es el libro del amor. Quien ha estudiado los dos jamás se ha visto engañado, en lo que interesa al tiempo y a la eternidad. ¡Feliz el que no tiene libro más querido ni más leído que el Crucifijo! Jesucristo se nos presenta ahí con los brazos extendidos, abriéndonos ese libro sangriento en que se nos revelan todo el orden de los secretos de Dios, toda la economía de la salvación de los hombres, un misterioso compendio del Evangelio y de la Teología cristiana. ¡Qué lecciones tan hermosas, qué luces tan vivas derramáis por doquiera, Crucifijo mío! Pero ¡ha! están ocultas a los sabios del mundo. Nadie llega a comprenderlos sin profesaros el respeto más profundo: nadie os ha conocido sin llegar a Vos tributándoos la más respetuosa de las adoraciones.

¡Oh Cruz, salve!

JUEVES SANTO

La plebe en furia se levanta mientras al RABI, DIVINO REDENTOR; en compañía de MARIA, su MADRE SANTA comparten angustiados su dolor.

Y el NAZARENO que tiene color lirio soporta la afrenta que al alma hace llorar: exclama qué importa este martirio, de mis enemigos que me hacen hoy sangrar.

Sus horas de tristeza prosiguen aumentando y para JESUS no existe compasión de tantos enemigos que hoy gozan fustigando. mientras JESUS les brinda su perdón.

Perdón para todos, exclama ya en la cruz y para las almas que ignoran que es amor: perdón para aquellos que no verán mi luz, y que han de sentir un día la pena y el dolor.

J. FERNANDO BARRIENTOS R.

HOSTIA DIVINA Y SANTA

Hostia pura divina y santa sois el Dios puro y verdadero que da la luz tan clara que (abrillanta que alumbró la tierra con el (cielo.

Hostia pura con fe yo te venero pues soy de ti como todos un (creyente y porque sabes calmarse en mi (desvelo, os adoro en silencio reverente.

Hostia santa, oh Jesús (sacramentado de luchar en el vaivén como las (olas.

Hostia pura, oh pan maravilloso que nos limpia las almas de (impudicias que nos hace morir siempre (dichosos llevando nuestras almas las (sonrisas.

J. Fernando Barrientos R.
Agosto 10 de 1939.

TODA CLASE DE SEMILLAS DE HORTALIZA Y FLORES, INSECTICIDAS, ABONOS, IMPLEMENTOS DE AVICULTURA, BOMBAS PARA ATOMIZAR Y ALIMENTOS PARA GALLINAS

OFRECE

EL SEMILLERO

APARTADO 783

SAN JOSE

LO MAS RECIENTE ES

VIGORSAL

Por eso es ahora lo mejor para refrescar y engordar sus animales asoleados. — Pruébelo, distribuye

LABORATORIOS SOLIS LTDA.

TELEFONO J-1693

SAN JOSE

150 varas al Este del Mauro Fernández

VIGORSAL es vigor para sus animales

Farmacia Imperial

del Lic. RODOLFO JIMENEZ CARRION

ESMERADO SERVICIO EN EL DESPACHO DE RECETAS Artículos de Perfumería y Tocador

Central de Camiones — TELEFONO 3835

Calle 8, Avenida 5, 75 varas Norte de la Estación

Atendida por su Propietario — Constante renovación de Medicinas — Buena Atención

Mario Peña Pons

Teléfono 4448 — Apartado 502

MADERAS ASERRADAS Y EN TROZAS...

Costado Norte de la Plaza del Pacífico

Maderas del Guanacaste, las mejores del País

SE ATIENDE A DOMICILIO — TELEFONO 3143

PLATERO Y YO

El Cementerio Viejo

Yo quería, Platero que tú entraras aquí conmigo; por eso te he metido entre los butros del ladrillero, sin que te vea el enterrador. Ya estamos en silencio. Anda... Mira; éste es el patio de San José. Ese rincón umbrío y verde, con la verja caída, es el cementerio de los curas... Este patiecillo que se funde sobre el poniente, en el sol vibrante de las tres, es el patio de los niños... Anda... El Almirante... Doña Benita... La zanja de los pobres, Platero...

tán... Alfredo Ramos, que traje yo en su cajita blanca de niño, una tarde de primavera, con mi hermano, con Pepe Sáenz y con Antonio Rivero... ¡Callad!... El tren de Riotinto que pasa por el puente... Sigue... La pobre Carmen, la tísica, tan bonita, Platero. Mira esa rosa con sol... Aquí está la niña, aquel nardo, que no pudo con sus ojos negros... Y aquí, platero, está mi padre... Platero...

JUAN RAMON JIMENEZ

qué alegres! Esa abubilla que ves... Como entran y salen los gohí, en la salvia tiene el nido en riones de los cipreses! ¡Mírales un nicho... Los niños del enterrador. Mira con qué gusto se comen su pan con manteca colorada... Platero, mira esas dos mariposas blancas...

El patio nuevo... Espero... ¿Oyes? Los cascabeles... Es el coche de las tres, que va por la carretera de la estación... Esos pinos son los del molino de viento... Doña Lutgarda... El Capi-

QUINCE AÑOS DE VIDA MATRIMONIAL

Con motivo de celebrar el 19 de marzo, 15 años de vida matrimonial, del estimable hogar formado por don Luis Vargas, y su distinguida señora esposa, doña Inés Monge de Vargas, DEFENSA NACIONAL los felicita de todo corazón, deseando que como siempre sigan gozando de una vida feliz y venturosa.

COSAS QUE INCOMODAN

Los malos olores de las cloacas, en plena capital, hay dinero para hacer revistas municipales, pero si falta carbolina, mientras se aumentaron impuestos en un tres por ciento.

Esos grupos en aceras estorbando en las ventanas del comercio, y más grupos que no dejan pasar los peatones.

Los chichas de las cantinas del mercado, mientras el gobierno podía ponerles palas y picos, para que termine este feo espectáculo, de hombres y mujeres en estado alcohólico.

El espectáculo de quitar los perros que cuidan muchos hogares, mientras prosiguen los riñas dando golpes en todas partes, por la poca vigilancia.

Feo espectáculo el de muchas calles, donde por falta de más aseo corren los papeles y las basuras sobre las gentes, llevados por el viento.

Feo espectáculo el de los etnes y el de las parejas libertinas, que llegan al cine, solo para precisar

las artistas con tapa rabe; o sino para estarse besando y manoseando de un modo escandaloso. Padres y madres, qué hacéis, que así olvidáis a vuestros hijos?

Feo espectáculo el del Parque Nacional, y otros parques, donde muchas parejas esperan desde las cinco p. m. en espera de las sombras para sus fechorías.

Ciertos viejos por la Plaza de la Artillería, que tiemblan pidiendo y estiran la mano, para ajustar para beber en cantinas del mercado.

Feo espectáculo y hasta vergonzoso, el que presenta hace 7 años habiendo empleados de Salubridad Pública que están devengando sueldos, el charcal de gusaneras rojas que hace 7 años como dijimos, soporta este periódico 125 varas al oeste de la Cantina Santa Clara, Barrio Iglesias Flores, en plena capital. Que venga por Dios el señor Ministro de Salubridad, que presencie con sus ojos las aguas contaminadas y llenas de enfermedades que corren por media calle en este lugar, ya que estamos pagando impuestos y tenemos derecho a exigir que la higiene sea cumplidora.

PANADERIA CHACON

CARTAGO — EN LOS ANGELES

Nuevamente bajo la administración de sus dueños.

ESPECIALIDAD EN REPOSTERIA Y TODA CLASE DE PRODUCTOS DEL RAMO DE LA MAS ALTA CALIDAD, A BASE DE INGREDIENTES SELECCIONADOS.

Columna de Inglaterra

LOS PERROS

Londres, junio de 1950.—El perro de Inglaterra es un artículo de primera necesidad; tan importante, que a veces creo por el tratamiento que se les prodiga, que es más valioso para el dueño que su propio hijo.

Todo inglés tiene su perro. Hermosos perros, es cierto. Bull dogs, Airedales, Poodles, Sealyhams, Dachsunds, Fox-Terriers, todos los tipos más hermosos de la especie, pasean por las calles, viajan en los trenes, adornan los automóviles, y son acariciados, cuidados y mimados, como no lo son los niños, que casi nunca son objeto de caricias paternales o maternales.

Hay clínicas para perros, bacterias para perros, tiendas de artículos para perros, comidas especiales para perros, coches y camas especiales para perros, y en fin, todo cuanto la civilización ha inventado para la comodidad del hombre, tiene aplicación para los perros.

Y es tal la previsión del inglés, que en las taquillas de los trenes se lee un aviso que dice: NO OLVIDE EL TICKET PARA SU PERRO.

Pero este amor desenfadado del

inglés por los perros tiene su límite. La ley que es la costumbre y la tradición, es inflexible con el perro bravo. Si un perro muerde una persona es decapitado de inmediato, sin apelación y sin que medie defensa de ningún género.

Por cierto, que en estos días el

Parlamento inglés se ha ocupado del problema de los perros. El Ministro del Interior (Home Office) fué interpelado sobre una reforma al Acta que trata de las penas a los perros, e relación con la actitud de los perros policías frente a los reos de la justicia, pues el interpedante quería saber si también el perro caía en la sanción legal. El Ministro respondió que el perro policía estaba educado para aprehender, y que por lo tanto nunca mordía. La reforma al Acta era por tanto innecesaria.

La inexorable ley seguirá aplicándose pues, sin excepción; sin ninguna reforma que pueda crear una puerta de escape para cualquier perro que tenga la osadía de morder un ciudadano.

Así es Inglaterra. Así es el inglés. Adora su perro, pero es implacable con él.

ORO EN CERVEZA BAVARIA GOLD

Cervecería Ortega

CUANDO DEBE ASEARSE EL RECIEN NACIDO

Cuando un niño viene al mundo, no tiene nada de común con el sonrosado y limpio rorro que la mamá entrevió en sus sueños maternales. Por el contrario, presenta cierto aspecto no del todo agradable, un tanto deformada la cabeza, abultadas las facciones por el edema, congestionada la cara por falta de buena circulación y cubierto el cuerpo de grasa.

Se explica, pues, que desde tiempo inmemorial, exista la costumbre de dar al recién nacido mejor apariencia, según las tendencias y los gustos.

Desde el embadurnamiento del niño con yema de huevo, hasta el presuntuoso baño con agua de rosas administrado en bañera especial, hay una graduación de procedimientos que sería prolijo enumerar, pero que en realidad nada tiene que ver con la higiene del niño, es decir, con su salud.

Y es ésta la que más nos debe preocupar. Por eso debemos preguntarnos si es conveniente para la salud del niño sumergirlo apenas acabe de venir al mundo, en la primera jofaina; lavarlo con el primer jabón que viene a nuestras manos, utilizar el agua

de la llave o depósito cercano. Cuáles son las ventajas? Cuáles los inconvenientes de un tal baño?

Considerando el mejor de los casos, es decir, que el agua del baño esté pura y no contenga gérmenes que puedan infectar el ombligo del niño o su delicada piel; que el jabón sea neutro, no irritante, que la persona sea suficientemente experta para no permitir que el agua penetre en la nariz o en los oídos del niño, riesgos de fácil realización y de serias consecuencias; que el tiempo y la temperatura a que se emplee el baño sean convenientemente mediados, y finalmente que la tina o bañera esté, perfectamente limpia, más que limpia, esterilizada, aún así, el baño administrado a la criatura inmediatamente después del nacimiento, no tiene ninguna ventaja y si algunos inconvenientes.

El baño despoja al niño de dos cosas que le son propias y útiles en primer lugar de cierta cantidad de calor que no podrá recuperar de pronto; y en segundo lugar, de alguna cantidad de grasa que

PARA PAN DE LA MEJOR CALIDAD

PANADERIA FRANCESA

de JAIME CHACON

TELEFONO 2154

Situada 50 varas al Oeste del Banco Nacional de Seguros

Harinas de Primera Calidad Aseo y Buena Atención.

Para el mayor éxito en sus negocios SINTONICE Y ANUNCIE en

Radio Central

1195 kilociclos

Su Onda Amiga

TELEFONO 1351

lo preserva de cambios bruscos de la temperatura ambiente.

Lo que se debe hacer es frotar con suavidad y limpiar al niño con un algodón empapado en aceite o vaselina líquida estériles, y espolvorearlos de talco, debiéndose abrigarlo después cuidadosamente.

El baño del niño debe aplazarse hasta que el cordón umbilical se haya desprendido, es decir, a los ocho días de nacido, aproximadamente, y tomando las precauciones ya señaladas.

TALLER

"Centroamericano"

(100 varas al Sur de la Clínica Bíblica)

TAPICERIA — PINTURAS Y ENDEREZADOS

bajo la experta dirección de su Propietario.

Garantía absoluta es nuestro lema. Su carro le queda como nuevo después de una reparación en el

Taller Centroamericano.

Propietario: JOSE A. VALVERDE

SAN JOSE, COSTA RICA CENTRO AMERICA

Repuestos - Accesorios H. SOLIS

200 varas Norte Banco Nacional — Calle 4ª - Av. 5ª

Especialidad en accesorios para autos y camiones.

REPUESTOS EN GENERAL

COMPANIA MARENCO Ltda.

TELEFONOS J-5924 y 3917

GRAN FABRICA DE PERSIANAS VENECIANAS.

Ahora en su nuevo local, 25 varas al Oeste de la Panadería Musmani en San José.

Consulte nuestro plan de ventas antes de ordenar sus persianas,

LAS MEJORES, ELEGANTES Y DURABLES

ANTONIO URBANO M. EL GREMIO

TELEFONO 2157

APARTADO 480

Almacén de Abarrotes al por Mayor

Ahora en su nuevo local 150 varas al Sur de la Tienda Chepe Esquivel. SAN JOSE, COSTA RICA